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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/328/2021_2022__E5_9B_BD_

E5_8A_A1_E9_99_A2_E6_c36_328713.htm （一九七八年十月九

日） 国务院同意供销合作总社、轻工业部《关于加强牛皮统

一管理问题的报告》，现在转发给你们，请认真贯彻执行。 

牛皮是国防和工农业生产十分需要的重要物资。近几年来，

由于林彪、“四人帮”的干扰破坏，养牛头数减少，牛皮收

购量大幅度下降，管理上也存在着严重的分散和浪费现象， 

使牛皮的供求矛盾非常突出。 各地区和各有关部门对此必须

引起重视，采取有力措施，迅速扭转。根本的办法，就是大

养其牛，不断增加牛皮产量。在当前，要切实加强对牛皮的

管理，实行全国统一收购，统一调拨。要坚决制止违犯政策

高价收购和不按国家计划随意动用牛皮的现象，保证完成国

家的收购、调拨和贮存计划，以满足各方面对牛皮的需要。

要尽量节约和合理使用牛皮，充分利用有限的资源，坚决克

服一切浪费现象。 关于加强牛皮统一管理问题的报告 牛皮是

国防、军需的重要战备物资，又是工农业机械配套和轻工生

产不可缺少的生产资料。国务院曾在一九五九年至一九六二

年先后四次对加强牛皮统一管理，作了明确指示和规定。前

些年，由于林彪、“四人帮”对国民经济的疯狂破坏，削弱

了对牛皮的统一管理，造成牛皮该收的收不起来，该调的调

不动；一些地区留好调次，甚至擅自在国家计划外动用牛皮

。由于上述情况的发展，已使牛皮库存量减少，质量降低，

收购逐年下降，严重地影响了军需和工业生产。收购不好的



主要原因：一、全国养牛头数减少，牛的存栏量已从全国七

千四百万头下降到七千万头左右，牛的屠宰，出栏数也减少

了。二、有些县、社、队开办了一些皮革厂，牛皮不卖给国

家收购部门，而自行制革加工；还有的社、队违犯政策高价

收购牛皮，自行出售制品，粗制滥造，浪费了不少牛皮。三

、牛皮收购价格偏低，有个别地方吃牛皮，熬牛皮胶，割牛

皮条代替绳子。四、基层收购力量薄弱，对牛皮收购抓的不

紧，一些应该收购的牛皮没有收上来。 随着国防工业、机械

制造业和轻工业的发展，对牛皮需要日益增长，牛皮供求之

间的矛盾越来越突出。除大力发展菜牛生产增加牛皮产量外

，必须及时采取措施，加强对牛皮的管理，才能作到保证重

点，兼顾一般，满足各方面的最低需要。我们意见： 一、根

据国务院历来对牛皮统一管理的规定和指示精神，重申牛皮

为国家统一管理物资， 实行全国统一收购、 统一调拨、把购

、销、调、存统一管理起来。国营农牧场、部队、屠宰厂、

人民公社、生产队等所产的牛皮，必须一律交售给国家指定

的畜产品收购部门，其他一切单位和个人都不准到生产单位

自行收购牛皮。对破坏牛皮统一收购政策的单位和个人，要

根据不同情况，予以严肃处理。 二、各地畜产部门要切实加

强对牛皮的收购工作，要把收购计划落实到各生产单位。国

家批准的牛皮收购、调拨计划，必须切实执行。省、地、县

、公社的任何部门都无权在国家计划外动用牛皮，非经国务

院主管部门批准，都不得增加销售数量和动用库存。 三、要

节约使用牛皮。对牛皮劳保鞋、手套、工具包等，要严格控

制和审查，凡是可用猪皮、人造革、半皮半布代替的，都不

得使用牛皮。车马挽具要尽量使用猪皮、骡马皮和其他物料



。一些产品能够用猪皮制造的，要少用或不用牛皮。 四、合

理使用牛皮资源，加强对皮革工业的管理。请各省、市、自

治区加强对牛皮的使用管理，统一规划，把牛皮革的生产定

点安排在质量好、成本低的企业生产。新建制革厂必须经省

、市、自治区审批，必需用牛皮为原料的要严格按照计划管

理办法执行。县以下除有计划地安排一些车马挽具加工外，

不准加工牛皮轻、重革生产。地、县所必需的牛皮革，由省

、市、自治区二轻工业部门内部计划调拨。 以上报告，如无

不妥，请批转各地执行。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


